

M. Klaus Goldschlag, sous-secrétaire d'Etat suppléant aux Affaires extérieures, a accueilli les délégués au nom de l'honorable Don Jamieson, secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures. M. Goldschlag a exprimé l'appui du Canada à l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est et son admiration devant la promotion par cette dernière de la coopération économique à l'intérieur de la région. Il a félicité l'ASEAN pour son influence positive sur la stabilité et le développement en Asie du Sud-Est. M. Goldschlag a déclaré que le Canada, en tant que pays du Pacifique, était heureux de pouvoir être compté au nombre des pays qui coopèrent avec l'ASEAN.

Au cours de la réunion, la délégation de l'ASEAN a passé en revue les événements récents au sein de l'Association, y compris les résultats de la réunion des chefs de gouvernement de l'ASEAN tenue en août 1977, à Kuala Lumpur. Les représentants canadiens ont appuyé cette tendance marquée vers une coopération plus étroite entre les membres de l'ASEAN et noté que les relations du Canada avec l'Association reposent sur d'excellentes relations bilatérales avec les pays membres de l'ASEAN et avec d'autres institutions régionales, telle la Banque asiatique de développement.

Les participants ont étudié la conjoncture économique internationale ainsi que des questions d'intérêt commun soulevées lors des négociations commerciales multilatérales à Genève. Les parties ont convenu de l'utilité de poursuivre les consultations entre le Canada et l'ASEAN sur diverses questions commerciales intéressant l'Association.

On a également étudié des propositions de coopération plus poussée entre le Canada et l'ASEAN. On a discuté des relations commerciales, de la coopération industrielle et de l'aide au développement conformément aux principes de coopération dont le Canada et l'ASEAN ont convenu lors de la réunion qui a entamé le dialogue de Manille en février 1977.

On s'est penché en outre sur la coopération dans les domaines des communications par satellites, de l'aviation civile, des pêches, des forêts et des aménagements portuaires. Les experts canadiens et les sous-comités de l'ASEAN s'occuperont de ces secteurs.

Il a été convenu en principe d'établir un groupe consultatif à Ottawa pour faciliter la poursuite du dialogue entre le Canada et l'ASEAN. On a également convenu de tenir la prochaine réunion officielle dans un des pays membres de l'ASEAN à une date qui reste à déterminer. La délégation de l'ASEAN a remercié le gouvernement canadien pour sa chaude hospitalité et l'excellente organisation de la réunion.